

DE MARX A KEYNES: LUIS ÁNGEL ROJO, HISTORIADOR DEL PENSAMIENTO ECONÓMICO

Catedrático de Teoría Económica y Gobernador del Banco de España, Luis Ángel Rojo (1934-2011) consideraba que la Economía no podía acabar en un estrecho positivismo. Defensor del progreso del conocimiento económico a través del método de refutabilidad empírica de Karl Popper; no obstante, en su obra científica el material histórico cumplió un papel relevante. “Las realidades sociales singulares sólo son inteligibles cuando se las inserta en un proceso histórico global”, señalaba. Miembro de la Generación de economistas españoles de 1956, algunos ensayos suyos sobre historia de pensamiento económico fueron pioneros en la vida universitaria del país. Fue un macroeconomista interesado en la heterodoxia: sus estudios en torno a Karl Marx, el historicismo alemán, el institucionalismo norteamericano y el pensamiento europeo de entreguerras dan cuenta de ello. Asimismo, la figura y las enseñanzas de John Maynard Keynes resultaron objeto de especial estudio en Rojo. Las lecciones que proporciona la historia del pensamiento económico alcanzaron también sus discursos y artículos en medios de comunicación. Incluyendo el monetarismo de Milton Friedman y la escuela de las expectativas racionales, Luis Ángel Rojo analizó cinco décadas de pensamiento macroeconómico, con el propósito de que la Economía aspirase a ser un auténtico conocimiento social.

Antonio Nogueira
antonio.nogueira@urjc.es
Universidad Rey Juan Carlos